



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pes.
Fuera	{ Trimestre 6 Semestre 12
EXTRANJERO, AÑO	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Los señores Lerroux y Martínez Barrio reúnen a los diputados disciplinados a sus jefaturas

La juventud envenenada

Hace tres años que las estadísticas oficiales registran un incremento alarmante de la criminalidad. Aun sin ellas, bien perceptible es el hecho. Sólo con estar enterado de lo que diariamente recoge la llamada crónica negra puede percatarse cualquiera de que nuestro país atraviesa un calamitoso período de delincuencia exacerbada.

Este aumento de criminalidad — que no sé yo si alguien seguirá creyendo que es un signo de «crecimiento espiritual» — se acusa, sobre todo, en la zona de los delitos políticos y sociales; pero tiene también cifras muy altas en el grupo de los denominados comunes. El delincuente vulgar está hoy más suelto, se siente mucho menos cohibido y se da con mayor frecuencia que hace unos pocos años, lo que indica, por una parte, que se ha debilitado la acción coercitiva, tanto en el aspecto preventivo, como en el penal, de las leyes y de la autoridad, y, por otra parte, que la salud del cuerpo social está gravemente quebrantada.

Este hecho adquiere características más sombrías si se considera que va borrándose, haciéndose más incierta y débil, la línea divisoria, casi siempre bien marcada, que en otro tiempo había entre el delito político o social y el delito común. Ahora hay entre uno y otro recíprocas influencias. Muchos de los del primer grupo tienen todo el aspecto de los del segundo, y, a la vez, el delincuente común opera a menudo, y no siempre por simple desigüño de su astucia, poniéndose la máscara de aspiraciones y principios políticos y sociales, cosa que nada dice en honor de esos principios y esas aspiraciones. ¡Qué lejos estamos de aquellos tiempos en que el revolucionario, cuidadoso de su pulcritud moral, dignificaba, en cierto modo, sus violencias con aquel letrero famoso: «pena de muerte al ladrón!»

Pero hay, en el aumento de la criminalidad un aspecto pavoroso que merece especial reflexión. Es el que indica la participación creciente de la adolescencia y aun de la niñez en ese aumento de la criminalidad. El turbión de salvajismo — incendiarios, pistoleros, atracadores, alborotadores groseros de la calle, todo la turba, en fin, que hace trágico y grosero, sagrimento y sucio el actual momento —, ofrece entre sus peores estragos la verdadera devastación moral de multitud de jóvenes — infinidad de ellos salidos ha poco de la infancia y hasta los niños — precozmente arrojados a todas las perversiones del alma. ¿Cómo serán las generaciones venideras, cómo será el pueblo dentro de poco si este envenenamiento de la juventud no es contenido energicamente? ¿Qué sociedad mejor puede salir de semejante cenagal?

Si el sentido moral no estuviera eclipsado en la mayoría de los revolucionarios — sin excluir a los que no sueñan en un completo derrumbamiento social —, la pregunta debería llenarles de espanto. Contra lo que algunos fingen o estúpidamente creen, esa juventud — niñez casi — que ha roto o a la que se le ha hecho romper todos los frenos no puede realizar ideales, que en la generalidad de los casos ignora o, a lo sumo, desconoce poco menos que del todo, ni la mueven impulsos elevados y generosos. Se mueve sólo por instintos primarios, toscos, más de la bestia que del hombre, y cuando llegue, ahita quizá de apetitos torpes, sin una idea clara en su mente ni un sentimiento noble en su corazón, ¿qué podrá edificar como no sea la barbarie? Y tantas jácara revolucionarias sobre el ascenso de la civilización, ¿en qué habrán quedado al llegar a ser hombres estos mozalbetes violentos, ignorantes, viciosos y soeces, que van cubriendo de negras cifras el cuadro tristísimo de la criminalidad?

Pero estamos frente a una dolencia, cuya etiología no es tan sencilla como a primera vista parece. Sus orígenes, sus causas, no deben buscarse solamente en la zona desmandada, frenética, anárquica, de los elementos populares que nutren principalmente las filas de esa juventud con la moral hecha trizas. El mal tiene raíces y motivos mucho más vastos y es, en resumen, una consecuencia de la grave crisis moral a que, por culpas de todos, ha llegado España.

«Todos en él pusimos nuestras manos»

OSCAR PÉREZ OLIS.

Frente nacional y frente marxista

O la Patria, o la Anti-patria

Por encima de la voluntad de los hombres, van polarizándose las diferentes tendencias y matices en dos núcleos principales: Frente nacional y Frente marxista.

A un lado, los que sienten la solidaridad nacional; los que no reniegan de las virtudes ni de las glorias españolas; los que quieren una España grande y rica, culta y progresiva, plena y trabajadora.

A otro lado los desarraigados, los que reniegan de la historia de España y de nuestros antepasados; los separatistas; los marxistas, que aspiran a la guerra civil permanente y a la destrucción de la riqueza patria, y los enemigos del espíritu español y de la solidaridad nacional.

De la España que sufre

El problema fundamental

El problema español de los momentos presentes no es un problema de policía ni de aumento de fuerzas de Seguridad.

Desde el advenimiento del nuevo régimen, han sido aumentadas varias veces las plantillas de esas fuerzas, y la delincuencia es cada vez mayor y más audaz.

El problema es de autoridad. De prestigio de la autoridad. Si ésta se inhibe de sus funciones primordiales, muchas veces con secreto regocijo, no pueden esperarse otros resultados que los que actualmente sufre la nación.

España quiere vivir. Quiere desarrollar su vida decorosa. Ya no se la engaña con tópicos rimbombantes ni con promesas falaces. Quiere, sepalo bien quien deba saberlo, tranquilidad, trabajo y progreso. Y si hay obstáculos que impidan el desarrollo de estos postulados, saltará por encima de esos obstáculos.

Una conferencia internacional de ingenieros

Con objeto de tratar de las carreteras pirenaicas que unen a España y Francia

Se celebrará en Toulouse (Francia) el día 22 próximo, asistiendo a la misma — en representación de las provincias de Huesca, Navarra, Lérida y Gerona y personal técnico del mismo

La semana próxima se celebrará una reunión interesantísima en Toulouse (Francia) entre los ingenieros jefes de los cinco departamentos franceses del Pirineo, colindantes con España, y los jefes de Obras Públicas de las provincias españolas correspondientes, para tratar de la ejecución de las carreteras que faltan por construir, de las veintuna proyectadas a través del Pirineo entre las dos naciones.

De Huesca irá el ingeniero jefe don Ramón Martínez de Velasco, acompañado del ingeniero don Pedro Morales y personal técnico de esta Jefatura, y están invitados los ingenieros de Navarra, Lérida y Gerona, en representación de España.

La conferencia será presidida por un inspector del ministerio francés y versará acerca de los trabajos que por ambas partes se

han realizado para la redacción de los proyectos de las carreteras que faltan por construir, de las cuales corresponden dos a esta provincia, dos a Navarra, otras dos a Gerona y una a Lérida.

Las de Huesca son: la carretera de Broto a la frontera y la de Barbastro a la frontera.

Las reuniones durarán hasta fines de la semana próxima.

En los trabajos preparatorios ha intervenido activamente el dignísimo ingeniero jefe de la provincia de Huesca, señor Martínez de Velasco, a cuya competencia y laboriosidad proverbial se debe en gran parte el extraordinario impulso que han adquirido los trabajos previos para la ejecución de las obras públicas que interesan al territorio de su jurisdicción.

DE SOCIEDAD

Celebró ayer sus días nuestro distinguido amigo don Alfonso Aparicio, culto maestro de la graduada aneja a la Normal del Magisterio.

URBANISMO

LIMPIEZA PUBLICA

Huesca, en el aspecto estético de su urbanismo, está dando un gran paso. Costoso ha sido, laborioso en extremo fué la preparación, mas todo por bien empleado puede darse en este momento feliz de la ejecución. Con la pavimentación de los Cosos la ciudad va a dar un gran avance porque desaparecerá de ella el aspecto vergonzoso que ofrecía la principal calle un día sí y otro también, pero muy aumentado en los períodos de régimen lluvioso.

Y entendemos que en cuanto se pavimenten los Cosos es hora propicia para que al público de Huesca se le eduque en el sentido de respetar el aseo de la calle, en conseguir que el comportamiento de cada ciudadano sea caracterizado por un tónica de pulcritud que a todos nos iría muy bien.

Hay que acostumbrarse a no tomar la calle como un vertedero de residuos de limpieza, ni en depósito de cuantos papeles estorban en los bolsillos.

El Ayuntamiento podía ir pensando en colocar con profusión unas papeletas públicas, hechas de material fuerte y empotradas en el suelo como están situadas en varias capitales españolas donde cada ciudadano podría depositar los papeles, cajas de cerillas vacías, cartas rotas, etc., que ahora arroja a la calzada o las aceras según venga bien. Sería una cosa poco costosa y que desde luego contribuiría notablemente a que Huesca se presentase ante los forasteros que nos visitan como lo que debe ser: una capital de provincia modesta pero limpia, con el encanto de una calle amplia y bien pavimentada en la que no hay basuras ni residuos ahora tan abundantes. Nuestro Consejo tiene la palabra.

LA MINORIA RADICAL SE REUNIO CON LERROUX

Se concedió un amplio voto de confianza a don Alejandro Lerroux

A las once de la mañana, los diputados radicales que no han seguido al señor Martínez Barrio, celebraron una reunión bajo la presidencia de don Alejandro.

La reunión fué extensa. Los periodistas esperan con ansiedad conocer el resultado de esta sesión, primera que celebraba el grupo radical después de la escisión provocada por la separación de Martínez Barrio y los diputados que en escaso número le han seguido por disconformidad con la actuación política del partido.

Salió don Alejandro y se detuvo a conversar amigablemente con los informadores. Le dijo había expuesto con toda claridad el desarrollo de los hechos, haciéndolo colocado desde un plano de entera imparcialidad, dándole cuenta a los miembros de mi minoría del doloroso episodio provocado en el partido.

He rogado a todos me expusiesen también con la misma claridad su posición, ya que yo había de considerar baja en el partido radical a quien no se mostrase en perfecto acuerdo con la actuación y accionando con la disciplina más absoluta mi política y con el modo de desarrollarla.

Todos los reunidos me han concedido un amplio voto de confianza.

También he dado cuenta de una carta que me ha cursado el señor Martínez Barrio en la que renuncia a la vicepresidencia y pide la separación del partido.

Don Santiago Alba, que no asiste a las reuniones de la minoría por el cargo que ocupa en la Presidencia de la Cámara, ha cursado una carta al señor Lerroux en la que le reitera su completa adhesión.

Madrid 17 (11 30).

De interés para Huesca

La «Gaceta» de hoy publica un anuncio de la Subsecretaría del ministerio de Justicia para la provisión de una vacante de Magistrado en la Audiencia provincial de Huesca.

Se reunió el Consejo Nacional de la C. E. D. A.

Dispuesta a colaborar con todo Gobierno que rectifique la labor de la etapa pasada y responda al anhelo del país

A las once y media de esta mañana se ha reunido el Consejo Nacional de la C. E. D. A.

A la terminación dijo el señor Salmón que se había tomado el acuerdo de ratificar plenamente las manifestaciones hechas por el señor Gil Robles en su intervención parlamentaria al hacer el Gobierno Samper su declaración ministerial.

La C. E. D. A. se halla siempre dispuesta a colaborar con un Gobierno que en su actuación vaya a la rectificación de la labor hecha en la pasada etapa de Izquierdismo y que en su programa recoja los anhelos generales del país manifestados en las elecciones generales últimas y dispuesta también a llegar a la formación de un Gobierno mayoritario si así lo exigen las necesidades del país.

Labor de las Comisiones parlamentarias

Hoy volvieron a reunirse los miembros que integran la Comisión de Agricultura para continuar el estudio de la ley de Arrendamientos. Llegaron hasta el artículo 12 de la misma.

Manifestaciones del ministro de Instrucción

Al recibir a los informadores el ministro de Instrucción Pública les manifestó que no había admitido la dimisión que le presentó el director de la Escuela de Veterinaria de Madrid.

En cuanto a sus propósitos dijo que quería ir a la reorganización del Colegio Nacional encargado de la educación de los sordomudos.

El ministro de la Guerra, satisfecho

Hablando con los periodistas el ministro de la Guerra les expresó su satisfacción después del

viaje que acaba de realizar a Galicia.

He venido convencido — añadió — de la utilidad que tienen siempre estos viajes ministeriales. Comprobé el perfecto funcionamiento de los servicios del Ejército.

Después, contestando a una pregunta hecha por un informador sobre lo ocurrido en el partido radical se limitó a decir que había sido una cosa muy lamentable.

Por los sucesos de Casas Viejas

La Audiencia de Madrid, dando cumplimiento a exhorto de Cádiz ha recogido la declaración prestada, por escrito, por el ex presidente del Consejo don Manuel Azaña. Este ha hecho entrega de un pliego en el que contesta al interrogatorio hecho.

Son disueltos unos grupos comunistas

Esta mañana por algunas calles de Madrid aparecieron grupos de personas que iban con unos carretillos de mano pidiendo para los huelguistas metalúrgicos.

Eran pertenecientes al socorro rojo comunista.

Intervino la fuerza y fueron disueltos.

Luego, en manifestación, llegaron hasta el Gobierno civil donde se les dijo que no era competencia del gobernador el libertar a unos detenidos. Marcharon en tonces a la Dirección General de Seguridad donde se les ofreció libertar a los detenidos lo más pronto que fuera posible.

Ante estas manifestaciones del director general se retiraron pacíficamente.

Aeroplanos en Huesca

El lunes llegará una escuadrilla

El próximo lunes, a primera hora de la mañana, llegará a esta ciudad una escuadrilla de cuatro aparatos, que procedente de la Escuela de Aviación Militar, de Alcalá de Henares, y de la que forma parte el capitán don Enrique Mata, ya conocido en Huesca y socio de su Aero Club, está efectuando en un raid de prácticas, la vuelta a España.

Es de esperar una gran concurrencia en el campo de Argüela, para presenciar la llegada de la escuadrilla y que se hará objeto a los aviadores, tanto por las autoridades como por los vecinos, siempre tan cordiales y hospitalarios con los forasteros. De los más cariñosos recibimiento.

Notas del carnet

Cultura delincuenta

Se ha celebrado estos días en Madrid, con gran aparato de propaganda, la feria del libro. Instalaciones llamativas, discursos apologistas, reportajes de propaganda en la Prensa, etcétera, etc.

Se han dirigido los mayores ditirambos a la cultura y a su vehículo principal, el libro.

Al mismo tiempo, se ha declarado una huelga general estudiantil, en la que los principales interesados en el florecimiento de la cultura y en el esplendor del libro han mostrado el fruto que una y otro han producido prácticamente en ellos mismos: esas pedreas, esos tiros y esas notas en los diarios, revelan un aprovechamiento negativo del caudal cultural que obligatoriamente han tenido que absorber en las fuentes de los libros.

A no ser que el instinto infra humano que late en los perturbadores con matrícula universitaria, sea tan impetuoso que se manifieste por encima del barniz superficial que hayan podido adquirir mediante el estudio.

O que no sea todo cultura lo que les han enseñado en la Universidad ciertos profesores...

Política espectacular

El presidente del Consejo de ministros quiere que el Congreso se dedique en sus reuniones ordinarias a legislar respecto a los asuntos de verdadero intere-

res nacional, y que los diputados que deseen realizar interpellaciones y entablar debates políticos, lo hagan por la noche, en sesiones especiales que se habrán de habilitar para ello.

Esta iniciativa nos parece plausible.

Cada cosa en su tiempo, y las disputas políticas por la noche, a la hora de los teatros y de los cines.

Es decir, a la hora de las farfaldas.

La acción y la teoría

A la hora en que en Huesca se cometa el primer atraco que aquí se ha realizado con todas las características gangsterianas chicaguenses, descubriéndose por la Prensa el robo de unos cepillos en cierta ermita aislada, de la provincia de Zaragoza, de la cual se llevaron los ladrones la modesta suma de diez pesetas.

Los amigos de lo ajeno ya no distinguen de categoría; «desde la princesa altiva a la que pesca en ruin barca», todas las personas son susceptibles de explotación aislada forzosa por los modernos «desamortizadores» o partidarios prácticamente de la nivelación social por medios individuales.

He aquí un tema que brindamos a los inquietos ensayistas del modernismo filosófico literario: «Valor social del atraco» en la realización de las teorías igualitarias.

Y no perdamos la esperanza de que, si continúan las cosas por el camino que llevan en la actualidad, a no tardar surgirán profesores de dicha asignatura.

No prosperó la proposición del comunista Bolívar contra la actuación del ministro de Gobernación

IMPRESION DE MADRID

Nueva minoría parlamentaria

La separación de Martínez Barrio del partido radical, hecho consumado públicamente, ha constituido el final de un largo proceso iniciado poco después de las últimas elecciones generales, presididas por el mismo disidente. El motivo nada tiene que ver con el programa del partido radical, sino que se refiere a una apreciación íntima de un aspecto concreto de la política española, mantenida, con tal tenacidad e inconsecuencia por el diputado sevillano, que todo el mundo cree obedece a imposición de la secta internacional en la que el mismo ocupa un cargo preeminente.

La separación traerá como consecuencia, quizá única, el que se cree una nueva minoría parlamentaria, la radical-demócrata, título a todas luces inapropiado, pues sirve para rotular una actitud opuesta a todos los más esenciales postulados de la democracia, o sea, al respeto de la voluntad popular expresado en las elecciones, que constituye el fundamento de la doctrina democrática.

Pero, ¡vayan ustedes a pedir lógica a los personajes del Gran Oriente!

La sesión parlamentaria de ayer

Salmón, popular agrario, defiende una proposición, que fué aprobada, pidiendo se discuta con urgencia un proyecto de ley para atajar el paro

El comunista Bolívar tiene que retirar una proposición contra la actuación de Salazar Alonso

A las cuatro y cuarto de esta tarde se abrió la sesión de Cortes bajo la presidencia de don Santiago Alba.

Se aprueba el acta de la anterior y son aprobados igualmente varios proyectos de ley.

En los escaños hay animación de diputados.

Una proposición que no prospera

Bolívar, comunista, defiende su proposición en la que pide que la Cámara exprese que ve con disgusto la política desarrollada por el actual ministro de la Gobernación en la parte que afecta al orden público.

En su defensa de la proposición ataca el comunista Bolívar al Gobierno y a su política represiva contra los obreros. Ataca también a los diputados de la mayoría.

El ministro de la Gobernación contesta cumplidamente. Recoge las amenazas de revolución y le asegura que el Gobierno cuenta con fuerza suficiente para contener cualquier intento revolucionario.

La proposición es retirada.

La derogación de la ley de Términos

Continúa la discusión de la ley derogando la de Términos municipales.

Varias enmiendas presentadas son rechazadas.

Manso, socialista, insiste en que los obreros, pese a quien pese, habrán de levantarse para hacer la revolución.

El ministro de Hacienda da lectura a un proyecto de ley.

Bilbao, socialista, ataca a los plutócratas al defender una enmienda que tiene presentada. Les recuerda las palabras del Padre Labaro: «Dad lo que os sobre a los pobres porque así lo manda Jesucristo; si no, os lo quitarán».

Es rechazada la enmienda.

Una proposición incidental

Se da lectura a una proposición incidental que firman varios diputados y en primer lugar el señor Salmón.

Es en el sentido de pedir que con toda urgencia sea discutido

un proyecto de ley para afrontar el paro obrero.

Salmón es el encargado de defenderla.

Destaca la importancia que tiene este problema del paro obrero que afecta a tantos semejantes.

Es necesario que todos los que del trabajo viven tengan donde ganar un jornal. Pide el nombramiento de una Comisión que entienda en este asunto.

Lamóneda, socialista, asegura que el paro obrero debe resolverse un Gobierno que no sea este presidido por Samper, a quien caracteriza su actuación anti-obrerista. También sostiene que no hay solución firme del paro dentro del régimen capitalista. Señala como medios de aminorarlo la reducción de jornada de trabajo, la limitación del empleo de las máquinas, regulación de edades para el trabajo, etc.

Pide que los plutócratas saquen su dinero.

Rubio explica su voto favorable de la Esquerda para esta proposición. Expresa, sin embargo, su desconfianza por las derechas.

Fernández Labrera, popular agrario, indica los medios que pueden ponerse en práctica para encauzar la solución justa que acabe con el paro obrero.

Goiçoechea, de Renovación Española, se adhiere a la proposición, pero cree que es peligro ir a un presupuesto extraordinario, asunto en el que anuncia intervendrá el diputado de esa minoría señor Calvo Sotelo.

Se adhieren a la proposición los representantes de los agrarios, conservadores y tradicionalistas.

Interviene el jefe del Gobierno para rechazar el calificativo de antiobrerista que se puso a su política. Afirma que es él tan amigo del obrero como pueda serlo el que más. Pide la ayuda de todos los sectores de la Cámara para acometer este problema tan importante como es el del paro obrero.

Después interviene brevemente Salmón para pedir la mayor rapidez en la discusión del pro-

yecto. Es aprobada la proposición. Seguidamente se levantó la sesión.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

El señor Samper conferenció con los informadores, a los que dijo que una Comisión integrada por representantes de los ministerios de Trabajo y de Obras Públicas y de otras entidades estudiará el plan de obras públicas a ejecutar para remediar el paro obrero. Estas obras serán continuación de las que están ya en ejecución y habrán de durar buen número de años.

También dijo que el Gobierno, durante el verano, hará un estudio concienzudo del presupuesto de la Nación para conseguir llegar a la nivelación.

Un periodista le preguntó si creía que la escisión ocurrida en el partido radical con la salida del señor Martínez Barrio y los diputados que le siguen, podría repercutir en el Gobierno.

El presidente contestó: —Quién se atreve a vaticinar, señores? Creo que lo ocurrido, de momento, no tendrá ninguna repercusión ni en la política general.

Otro de los periodistas le preguntó si conocía la declaración de la Ceda en el sentido de estar dispuesta a ir a la formación de un Gobierno mayoritario.

—Ya saben ustedes cuál es mi criterio sobre el particular. Creo que con las actuales Cortes no se puede ir a formar ese Gobierno. Sólo cabe pensar en un minoritario con más o menos base parlamentaria.

Terminó su conversación desmintiendo ciertos rumores que venían circulando en el sentido de que el ministro señor Iranzo se va del Gobierno.

Después de la escisión en el partido radical

Entre las adhesiones a Martínez Barrio figura la del alcalde de Madrid

Manifestó el señor Martínez Barrio que había recibido adhesiones de varios diputados y también la del alcalde de Madrid don Pedro Rico.

También dijo que habían dimitido los gobernadores de Jaén y Ciudad Real y el director general de la Deuda Pública.

En cuanto a lo que se viene diciendo sobre el ministro señor Iranzo, dijo que nada sabía, pero que comprendía lo delicada que debía resultar su posición.

Los disidentes se reúnen

Bajo la presidencia de Martínez Barrio se han reunido los diputados que han dejado la jefatura de don Alejandro. En la reunión hubo un amplio cambio de impresiones.

Al salir manifestó el señor Martínez Barrio que sólo habían hecho cambiar impresiones y que había escrito una carta al señor Lerroux dándole de baja en el partido radical.

Desmintió que el ministro de Hacienda señor Marraco le hubiese dirigido un ruego impertinente y que el señor Lerroux se hubiese mostrado violento en la última reunión.

Tampoco es cierta—añadió—como se viene diciendo, que mi actitud obedezca a sugerencias extrañas.

La denominación de los disidentes

Se decía que el grupo que va a dirigir el señor Martínez Barrio llevará la denominación de radical democrata y que el total de diputados que van a constituirlo es de veintuno.

Un intento de atraco en la carretera de Zaragoza

La Guardia civil persigue a los atracadores, es tiroteada y repelió la agresión, hiriendo a un joven

Ayer tarde corrieron rumores por Huesca de que en la carretera de Zaragoza, entre Almodóvar y Zuera, había sostenido la Guardia civil un tiroteo con unos atracadores, hiriendo a uno de éstos.

Concretos los datos, se ha sabido que ayer, dos individuos, armados uno con pistola y otro con escopeta, salieron en la carretera, cerca de Zuera, a detener un automóvil que iba con dirección a Zaragoza, de la matrícula de Huesca, propiedad de don Mariano Gavín Pradel, de Taradienta. En el automóvil viajaba don Juan Gomáriz y otra persona más con el chófer. Dieron los atracadores el alto, encañonando al vehículo. El conductor, lejos de amilanarse, hundió el acelerador y lanzó el coche, ganando pronto la distancia que le separaba de Zuera. En este pueblo dieron cuenta de lo ocurrido a la Guardia civil. Inmediatamente se dispuso la salida de guardias, que utilizaron el mismo coche del señor Gavín Pradel.

Pronto encontraron en la carretera a los dos atracadores, a los que la fuerza dió el alto. Aquellos no atendieron la orden y salieron huyendo, mientras disparaban contra la Guardia civil. Esta repelió la agresión, hiriendo de pronóstico reservado a uno de ellos, que resultó ser un joven de diez y ocho años de edad, natural de Alcalá de Gurrea. Su compañero también fué detenido y se llama Jesús Navarro.

Se llevó la "radio", sin duda porque no había otra cosa

En el «Bar Villarrosa», situado en la calle de Lanuza, núm. 25, de esta ciudad, se presentó sobre las tres de la tarde de ayer un individuo en ocasión de hallarse sola la muchacha.

Sin duda, a falta de otra cosa de más valor se llevó el aparato de «radio» existente en dicho bar.

Dicho individuo, fué reconocido por la referida muchacha, la cual recordaba haberle servido de cenar días anteriores.

10 AÑOS ATRAS

17 DE MAYO

El fiscal de la Audiencia de Madrid entregó al Juzgado especial que entendía en la causa instruida con motivo de la estafa del Banco de Castilla un escrito apreciando en los hechos la comisión de un delito de estafa del que eran responsables

el Consejo de Administración y el director de la entidad. O El diestro zaragozano Gitanillo de Ricla resultó gravísimamente herido en la corrida celebrada en Madrid y en la que alternaba con Marcial Lallanda y Nicanor Villalta.

O Juan Belmonte recibió en Sevilla el ofrecimiento de medio millón de pesetas por torear 20 corridas. Se negó a ello pero hizo una contrapropuesta de actuar en 35 corridas a base de percibir un millón de pesetas.

Locales

Se anunciaba para el domingo próximo la actuación del Iris de Sans contra el primer equipo del Huesca F. C.

O Celebró sesión nuestro Ayuntamiento despachándose asuntos de trámite.

O Se anunció oficialmente que el día 2 de junio daría comienzo, en los centros oficiales, los exámenes de enseñanza libre.

De enseñanza

Nombramiento

La «Gaceta» del 15 inserta la tercera lista de adjudicación de vacantes a cursillistas maestros procedentes de la convocatoria de 1931.

Son propuestos provisionalmente:

Don Lorenzo Arlas, para Berbegal; Angel Inglés, para Castejón de Arbanés; Manuel Ayora, para El Grado; Alfredo Ruiz, para Peratilla; Pascual Tricas, para Fontellas; Adolfo M. García, para Aisa; José Padilla, para Araguás del Solano; Leoncio Palacin, para

el Consejo de Administración y el director de la entidad.

O El diestro zaragozano Gitanillo de Ricla resultó gravísimamente herido en la corrida celebrada en Madrid y en la que alternaba con Marcial Lallanda y Nicanor Villalta.

O Juan Belmonte recibió en Sevilla el ofrecimiento de medio millón de pesetas por torear 20 corridas. Se negó a ello pero hizo una contrapropuesta de actuar en 35 corridas a base de percibir un millón de pesetas.

Locales

Se anunciaba para el domingo próximo la actuación del Iris de Sans contra el primer equipo del Huesca F. C.

O Celebró sesión nuestro Ayuntamiento despachándose asuntos de trámite.

O Se anunció oficialmente que el día 2 de junio daría comienzo, en los centros oficiales, los exámenes de enseñanza libre.

NOTICIAS BREVES

DE AYER A HOY

SAN SEBASTIAN. — El Ayuntamiento ha adquirido en treinta mil metros unos terrenos que dedica al ensanche de la ciudad.

BILBAO. — El alcalde ha recibido la visita de una numerosa Comisión, que ha ido a quejarse de las molestias que les ocasionan los humos de las fábricas.

LOGROÑO. — La estatua del general Espartero, ha aparecido cubierta con una boina roja. Se desconoce quién sea el que se la puso.

TERUEL. — En Grevillent ha sido asesinado un concejal por un vecino que le exigió el pago de una deuda.

PAMPLONA. — Cerca de Tudela capotó un aeroplano, cayendo a tierra y quedando destruido totalmente. El piloto resultó ileso.

BARCELONA. — La dependencia mercantil ha dado de plazo hasta el día 28 del corriente, para resolver los conflictos parciales existentes.

— La Generalidad ha prohibido que sea radiada la conferencia que ha de dar mañana el presidente de la Liga y diputado a Cortes por Barcelona.

— La policía descubrió un depósito de bombas y materias explosivas. Al pretender huir el inquilino, dispararon los agentes, matándolo.

SEVILLA. — Ha sido descubierta una fábrica clandestina de agua purgante. Se ocuparon 600 botellas, etiquetas, etc.

TENERIFE. — Ha dimitido el gobernador civil, amigo del señor Lara, con motivo de la escisión en el partido radical, a que pertenece.

BADAJOS. — Dos rayos han matado a dos pastores que se hallaban en el monte con los ganados.

HOSPITALET. — En Prat de Llobregat han sido halladas en un bar numerosas botellas de líquido inflamable, procedentes del Sindicato Único.

Del atraco de las oficinas de Telégrafos en nuestra ciudad

Hasta ahora no hay una pista para detener a los autores

Ni que decir tiene que la materia principal en los comentarios de la ciudad fué durante el día de ayer el audaz atraco cometido en las oficinas de Telégrafos de Huesca en la tarde del miércoles.

Los comentarios fueron de protesta unánime contra este hecho cometido con una audacia que no reconoce límites y que por la forma de desarrollarse indica un perfecto estudio y una preparación muy cuidada.

La policía continuó actuando, pero según se nos informa hasta ahora no tiene una pista que permita dar con los autores los que se supone que huyeron de la ciudad inmediatamente de cometido el atraco.

Ayer la policía procedió a la recogida de transeúntes obligándoles a salir de esta ciudad. Última que esta medida no se tome con frecuencia, pues alguna eficacia tendría.

El jefe de Negociado de Telégrafos don Víctor Rodríguez Orcástegui, a quien los atracadores golpearon brutalmente, se encuentra ya muy mejorado de las lesiones que le fueron causadas. Durante el día de ayer recibió abundantes visitas de personas que fueron a interesarse por su mejoría y a expresarle su protesta contra el hecho brutal de que ha sido víctima.

Celebramos nosotros muy vivamente la mejoría del señor Rodríguez Orcástegui, deseando su total restablecimiento.

De enseñanza

Nombramiento

La «Gaceta» del 15 inserta la tercera lista de adjudicación de vacantes a cursillistas maestros procedentes de la convocatoria de 1931.

Son propuestos provisionalmente:

Don Lorenzo Arlas, para Berbegal; Angel Inglés, para Castejón de Arbanés; Manuel Ayora, para El Grado; Alfredo Ruiz, para Peratilla; Pascual Tricas, para Fontellas; Adolfo M. García, para Aisa; José Padilla, para Araguás del Solano; Leoncio Palacin, para

Estiche de Cincas; Pedro Val, para Alfáteg; Francisco Ibarra, para Alquézar; Ramón Cieles, para Carler; Antonio Estop, para Cregenzán; Francisco Sempán, para Junzano; José P. Carrasquer, para Aguilar; Eduardo García, para Morrano; Ramón Pascual, para San Juan de Plan; Mateo Marqués, para Saqués; José Espuña, para Samitier; Isaac Antoni, para Linás de Marcuello; Ricardo Pié, para Paules; Francisco Martínez, para Albi.

Concurso de artículos

El diario madrileño «La Libertad» ha organizado un concurso de artículos entre maestros y maestras nacionales de escuelas rurales sobre el tema «Labor pedagógica y social realizada en una Escuela rural».

Los trabajos se remitirán hasta el 30 del actual al director del citado periódico, concediendo un premio de 300 pesetas al mejor trabajo, y otros premios de menor cuantía a los tres artículos que le sigan en mérito.

LA TIERRA
calle Villahermosa,
número 12, principal.
Teléfono número 75

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Almorranas Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreas y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL. Consulta de once a una ZARAGOZA

Olimpia

Por ROSITA MORENO y RAMON PEREDA

Mañana, sábado a 0'30 y 0'50 Reprise de la superproducción «Paramoun», totalmente hablada en ESPAÑOL. El dios del Mar

Por ROSITA MORENO y RAMON PEREDA

ALTOARAGONESÉS Diputación de Huesca

Teatro Odeón

Impresa S. A. O. I. Teléfono número 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, sábado POPULAR

Estreno de la gran superproducción interpretada por MICHEL SIMON

LA CHIENNE (LA PERRA)

...pues cuanto cae en manos de la mujer, pasa a las del hombre explotador.

Por el motivo e índole de su argumento, este film no es apto para señoritas.

HUESCA Y SU PROVINCIA RELIGIOSAS

18 DE MAYO

Santos de hoy

Santos Venancio, Félix y Santa Alejandra.

Guitos del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

En la Compañía, a las seis y media, Hora Santa, aplicándose en sufragio de don José Casas y doña Clementa Plana.

Hoy, en San Lorenzo, sermón por las Flores de Mayo.

Continúa en Las Mártires la novena al Santo Cristo, a las siete y media.

Mañana, por vigilia de Pentecostés, es día de ayuno y abstinencia de carne.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO	
	libras	gramos
Borregos	25	396
Carneros	37	295
Corderos	1	67
Ovejas	5	27
Ternascos	5	583
Terneras	1	118
Vacas	1	118
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	74	1.484

Huesca, 17 de Mayo de 1934.

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas.

Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Se vende piano, en buenas condiciones. Razón en esta Administración.

¡Señoral...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores. ¿Por qué? Porque reduce los gastos generales porque se limita a ganar poco. Coso Bajo, 63 HUESCA. Premiado el número 421.

Se vende vino cosechero

superior, a 3'25 pts. decalítro, en Albero Alto. Razón: Gregorio Mercader.

Teléfono de "La Tierra", 75

¡¡AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, prol.—HUESCA

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra



Calidad Puroza Economía

Unico concesionario para España y Marruecos: E. Panzano Llamas

Pl. Concepción Arenal, 1.º dpto. HUESCA

Guadañas (Dalias), desde 4 pesetas una

TODO EL ARTICULO DE SIEGA Y TRILLA

Trillos de ruedas, se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

Beba usted...

- Tinto del país, a . . . 0'45
- Tinto superior . . . 0'50
- Tinto Cariñena 16 grados . . . 0'60
- Clarete dorado especial . . . 0'60
- Clarete del país, gran paladar . . . 0'50
- Tinto rosado finísimo para mesa . . . 0'50
- Moscatel y rancio . . 1'30
- Montilla especial . . 1'50
- Manzanilla olorosa solera fina . . . 2'50

Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio José María Trisán Bodega en la plaza del Navarrico

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta

Vino superior

De cosechero a 3 pesetas cántaro. Razón, Lasterra, de Chimillas.

Vendo

máquina atadora, de seis pies, seminueva, marca DEERING y un tractor FORDSON, bien equipado, a toda prueba. Se darán a plazos, a persona bien acreditada.

Razón: MIGUEL RUIZ, de PUEYO DE FAÑANAS (Huesca).

Labradores, atención

Gran ocasión se vende una trilladora marca Ransornes a toda prueba y garantizando su funcionamiento, puede trabajar con Tractor Fordson. Se dará en buenas condiciones de precio y facilidad para el pago.

Para informes dirigirse al Almacén de Cereales de Vicente Ruiz; Huesca.

Lea V. LA TIERRA

Sirvienta

Se necesita, con buenas referencias, para servir a sacerdote. Informes en esta Administración.

Venta de casa

Espaciosa de un piso y planta baja, propia para labrador, 280 metros cuadrados, sita en esta ciudad Plaza San Juan de la Peña, número 2. Buenas condiciones y facilidades de pago.

Informará: Pedro Arregui, Avenida de la Libertad, núm. 9 (Parque).

Tip. de LA TIERRA

Huesca

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará hoy el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las cuatro y media de la tarde:

- 1.º Acta del día 11 de Mayo.
- 2.º Instancia de Juan Sierra Iglesias, guardia municipal, solicitando licencia.
- 3.º Idem de Jesús Pallarés Ferrer, sobre reclamación por accidente de trabajo.
- 4.º Idem de Salvador Ena, interponiendo recurso de reposición contra acuerdo municipal.
- 5.º Informe de Secretaría sobre apertura período vacunación pública.
- 6.º Informes de las Comisiones municipales.

7.º Expediente de prórroga instado por el mozo Luis Bernardino Morláns Samitier.

8.º Conocimiento resultado exposición pública proyecto pavimentación y acerado de la Plaza de Lizana y reparto en contribuciones especiales entre los propietarios de fincas afectadas por las obras.

9.º Idem, id., id., de la calle de Cardenera.

10.º Propuesta del arquitecto municipal relacionada con los planos exigibles para las autorizaciones de las obras.

11.º Escrito-invitación de la Sociedad Turismo del Alto Aragón a la fiesta de trajes antiguos y modernos que se celebrará en Ansó y solicitando ayuda económica para ese fin.

12.º Ruegos y preguntas. Huesca, 14 de Mayo de 1934.—El secretario, E. Banzo.

Barbastro

En los PP. Escolapios

Para solemnizar la canonización de San Pompilio María Pírruti, sacerdote de las Escuelas Pías, la Comunidad de Escolapios de esta ciudad ha celebrado fiestas extraordinarias.

El día de la Ascensión tuvo lugar la primera Comunión de los niños de sus escuelas, cada vez más concurridas, y por la tarde, en el Salón de Actos del Colegio se celebró una interesante velada en que se pronunciaron discursos brillantes e inspiradas poesías, representándose la zarzuela «El Taumaturgo de Nápoles» y «El juego del Globo», entre otros números atrayentes. El público ovacionó entusiasmado a los alumnos-actores.

Las fiestas religiosas han sido solemnísimas. Un Triduo y el último día Gran Misa de Pontifical en que ofició nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado, cantándose a grande orquesta por la Capilla de músicos de la Catedral reforzada con valiosos elementos, la de San Marraco, bajo la dirección del reverendo don José Ayala, Beneficido maestro de Capilla. Los oradores fueron el reverendo padre don Anastasio Sanzol C. M. F., el reverendo padre don Honorato Suárez, O. S. B., y el muy ilustre señor don Marcelino Capalvo, canónigo.

Nombramiento

Para uno de los principales monasterios de Italia, y con el cargo de Procurador, ha salido Fray Rafael San Martín, Religioso Cartujo de Aula Dei, muy conocido en esta ciudad y región.

Necrológicas

Han fallecido:

En Salas Bajas, la virtuosa señora doña María de la Concepción Peropadre Palacio, viuda de don Joaquín Salas.

En Guardia, doña Vicenta La Plana Mallaco, hermana del ilustrísimo señor don José, Deán de esta Santa Iglesia Catedral.

En Madrid, don Severino Corrales Puyol, muy conocido en esta población.

Tiempo indoloso

Sigue sin decidirse el tiempo. Dos días lluviosos con amenazas, truenos y poca agua. Los viñedos y patatares, resentidos. Poca muestra en los olivos y por consiguiente mal invierno en perspectiva.

Mercado del sábado, 12 del actual

Trigo, 58 pesetas cien kilos.

Harina, 69 pesetas id. id.

Cebada, 42 pesetas id. id.

Alfalfa, 15 pesetas id. id.

Vino, 0'30 pesetas litro.

Aceite, 1'70 litro.

Patatas, 0'40 kilo, nuevas.

Almendrón, 3'25 kilo.

Huevos, 1'75 docena.

Naranjas, dos pesetas ciento.

Espárragos, una peseta kilo.

Corresponsal.

Igríés

Primera comunión

Día solemne y de grata recordación fué el día de la Ascensión del señor para el simpático pueblo de Igríés, por celebrarse el acto conmovedor de la primera comunión de los niños y niñas con gran fervor y suficientemente preparados en la Doctrina y cánticos religiosos por nuestro celoso párroco.

Acompañando a los comulgantes se acercaron a la Sagrada Mesa sus padres, familiares y un gran número de amistades y relaciones de las familias de los comulgantes.

Tuvo lugar tan piadoso acto ante el altar del Santísimo Sacramento, el cual aparecía gustosa y primorosamente adornado, en armonía con tanta solemnidad.

Antes de la comunión el señor párroco dirigió sentida plática a los comulgantes, a sus padres y a todos los asistentes; dándonos a todos saludables consejos. A los niños animó a proseguir con decisión y constancia por el buen camino de la ley de Dios, que han empezado a recorrer en los meses de preparación catequística; y a los padres les exhortó con razones apremiantes a trabajar con entusiasmo en la educación cristiana de sus hijos, ya que el niño en sus primeros años de su vida no aprende, sino que imita, y por lo tanto hace lo que ve hacer.

Primera Comunión

CIRIOS ARTISTICOS CAJAS PARA REGALOS TODOS LOS PRECIOS

Pastelería SOLER

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca

Perches de Vega Armijo. Teléfono 89

cer, y como quiera que el niño se encuentra principalmente rodeado del ambiente familiar, procurad, les dijo a sus padres, que no vean en vosotros malos ejemplos, ni en las palabras ni en los ademanes, ya que sería grandísima la responsabilidad que contraeríais si sirvieseis a vuestros hijos de piedra de escándalo.

Las niñas que se acercaron a la sagrada mesa y las cuales lucían las más elegantes galas de la fiesta, eran las monísimas Esmeralda Otal, Marina Valdovinos, Pura Urríens, Carmen Estaún, Presentación Estaún, María Palacin, Modesta Usieto, Andresa Mairal, Rosario Sampré, María Ciprés, María Castán, Primi Admudévar y Asunción Sarasa.

Y los simpáticos niños Pedro Oliván, José Urríens, Blas Esé, José Mairal, Antonio Ciprés, José Villa, Mariano Villa, José Monclús, José Lampré, Mariano Lles y Mariano Fortuño.

Terminada la ceremonia fueron obsequiados por el señor cura con un delicado desayuno irropechablemente servido.

Terminé esta reseña dando la más efusiva enhorabuena al católico vecindario de Igríés, que es pontáneamente y sin titubeos ha dado un mentís rotundo al tan moderno laicismo, cumpliendo con las piadosas y nobles tradiciones que sus antepasados les legaron.

A todos los comulgantes, y a sus distinguidas familias, les envío mi más cumplida enhorabuena, que hago extensiva al muy digno párroco don Gonzalo Foncillas por el éxito alcanzado en tan solemne acto.

—El día de la Ascensión del Señor y con motivo de haber tomado por vez primera el Pan de los Angeles la monísima y encantadora niña Esmeraldita Otal, hija de los distinguidos y ricos propietarios de este pueblo don José Otal y doña Genoveva Gracia, obsequiaron en su morada con un suculento y variado banquete a numerosos parientes y amigos.

Sentaron a su mesa, para conmemorar tan fausto acontecimiento, a su abuelita doña Josefa Crespo, al inteligente y culto industrial de Huesca don Andrés Agustín y su bella y elegante esposa doña Angelita Lloro, y su simpático sobrino Manolito Lloro; las distinguidas señoras doña Florencia Franco y doña Nieves Ollét de Huesca, doña Constanza Plana, don José Bescós, don Sebastián Pérez y los jóvenes Ramón Solanas, Jacinto López y Manolito Murillo.

La comida fué servida con un delicado esmero por la agraciada y simpática muchacha Isabel Palacin.

Me complace en enviar a la comulgante y a sus distinguidos padres mi más efusiva enhorabuena.

—Se encuentra notablemente mejorado, de la indisposición que durante unos días le ha retenido en cama, nuestro muy querido amigo el culto propietario de este pueblo don Jorge López, juez municipal de dicho pueblo.

Muy de veras celebraremos su franca mejoría. —Corresponsal.

Lea V. "La Tierra"

PRODUCTOS ECAS

LIQUIDA todas las existencias de su establecimiento del Coso de García Hernández, número 39, y se TRASLADA AL NUMERO 81 DE LA MISMA CALLE

Ocasión única para comprar baratísimo artículos para regalo loza, porcelana, cristal, sanitarios, cocinas económicas, perfumería bisutería, flores artificiales, juguetes y aparatos de luz

García Hernández, 39

HUESCA

ALTOARAGONESÉS Diputación de Huesca

Páginas de mi block

TODO, MENOS AMOR

La sociedad de los hombres es ingrata; quien la conoce, quien es ingenuo y se siente noble, huye de ella, como de un contagioso, como de un mal.

Que hay muchos hombres falaces y traidores; hay muchas almas viles en el concierto humano. Se explican el aislamiento voluntario y la acariciada misantropía en los tiempos presentes.

No hay fraternidad, ni hay compañerismo, ni hay amor en la sociedad humana. Algún día dijo que el hombre era el lobo del hombre, y ello es verdad. Que hay hombres—y no pocos por desgracia—que con sus lenguas dan dentelladas que hieren y destrozan y con su conversación y con sus risas aniquilan y matan toda fama ganada, todo prestigio adquirido...

Esos hombres son los incapaces, son los vulgares, son los maculados con todas las manchas y estigmatizados con el sello de todos los vicios; son los inadaptados y rebeldes, a la propia y legítima autoridad; son los descontentadizos que no mereciendo nada, lograron lo que jamás soñaron. Son hombres sin moral, sin corazón ni sentimiento.

Egoístas, les duele el bien ajeno que ellos con su estudio o trabajo no supieron ganar y por eso, cuando hablan, en sus comentarios, en su conversar, en la intimidad y en la vida de relación, hieren siempre, y hieren en el corazón, a cuantos ellos los saben superiores en voluntad, en inteligencia, en fraternidad y en amor.

Por eso yo me explico tantos misántros, enemigos de toda relación. No son los enfermos y son más bien los que conocen enteramente a la sociedad y a sus hombres. Son misántropos, en su mayor parte, los que no sabiendo ser traidores y falaces, no quieren convivir en medio de esa podredumbre espiritual que tanto impera en la sociedad de los hombres.

Si hubiera en tales sujetos un poco de fraternidad, un sentimiento débil de amor cristiano, no lamentaríamos este mal, pero no existe el amor cristiano, no existe la fraternidad. El egoísmo, en cambio, sí, y ese egoísmo ambicioso es el que convierte en hienas a los que debieron ser hermanos.

Que el amor impere en la sociedad de los hombres, y entonces campeará en la tierra, atibos, aunque sólo sean, de relativa y humana felicidad. Que la felicidad o la desgracia, es en muchos casos, obra de los mismos hombres.

ANTONINO ARNAL.

PONIENDONOS A TONO

El último atraco

Nuestros lectores conocen con todo detalle, por la referencia dada en el número de ayer, el atraco registrado en la tarde del miércoles en uno de los departamentos de la Casa de Correos y Telégrafos de esta ciudad. Un atraco perfectamente organizado, planeado con todo detalle, emulando a los atracadores que en la trama del cine con tanta frecuencia ha presentado en la pantalla.

Un funcionario que está en el ejercicio de su función. Unos hombres que pistola en mano se personan en el despacho; cubren su rostro con antifaz; y, con audacia que nace de la práctica, llegan hasta la caja donde se guardan los caudales públicos para apoderarse de unos miles de pesetas.

Tiene todavía el atraco otra segunda parte más indignante que la del robo en sí. Aquellos valientes que van por lo que no les pertenece, abusando de la superioridad que les dan sus pistolas frente a un hombre indefenso, golpean a éste brutalmente hasta hacerle caer sin sentido, buscando así la máxima impunidad.

Era lo que en Huesca nos hacía falta para ponernos bien a tono con las grandes capitales que, a diario dan materia para que los periódicos llenen sus secciones dedicadas a robos y atracos a mano armada.

No hace mucho tiempo que en esta ciudad se registró otro caso parecido, si bien no revelaba la audacia que este de anteaer ofrece.

Una pobre mujer encargada de una Administración de Loterías también fué encañonada con una pistola por un sujeto que no tuvo inconveniente en desatar su brutalidad contra la infeliz lotera a la que golpeó sin piedad. Es te segundo atraco, que a Huesca entera ha indignado, indica que los profesionales comienzan sus actividades alarmantes en nuestra ciudad. Y en todos los oscenses se deja oír esta afirmación: es necesario acabar con esto.

Entendemos nosotros que el mal no sólo es de autoridad local. Hay que acometer su extirpación desde el Gobierno de la nación. En primer lugar llevando a la práctica ese proyecto que espera la discusión parlamentaria para resolver el pazo obrero. Que haya trabajo abundante para que

quien quiera trabajar que encuentre un jornal siempre. Así quedarán bien delimitados los campos.

Los profesionales del robo y del atraco quedarán reducidos a un campo exclusivamente delincuencia a los cuales la ley, sin ensañamiento pero con justicia recta, habrá de ser aplicada.

Gomo complemento entendemos que en Huesca se hace preciso vigilar mucho a los transeúntes que amparados en su condición de obreros sin trabajo ejercen la mendicidad en nuestra ciudad. Porque, ya lo expusimos en estas mismas columnas hace días, la mendicidad se está ejerciendo de la forma más abusiva, intimidando a aquellos que son requeridos y que no pueden, con su acción particular resolver el problema de los necesitados porque no hay capacidad económica privada que sea capaz de llegar a ello.

La autoridad gubernativa debe tomar buena cuenta de esto y organizar los servicios de sus subordinados en forma tal que las funciones públicas eviten los hechos que a diario se presentan en nuestras calles.

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo: «M. G. M.», presenta a Joan Crawford y Gary Cooper en VIVAMOS HOY. El amor de un día en las trincheras ante la incertidumbre del mañana. Totalmente en español, por dobles.

A. CARDESA
Garganta, Nariz y Oídos
Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Calle de Balza, 27, 2.ª HUESCA

¡¡PERSIANAS!!
Grandes existencias de todas las medidas
Calidad superior
Precios baratísimos
Florencio Casbas
Goya, 9 HUESCA

Gestor administrativo
P. Abbad
Plaza San Pedro, 7 y 8 HUESCA

LO QUE DICE LA PRENSA

LA NACION

Sienta la afirmación de que dentro del área en que se mueve la política española, nada hay más repugnante que el separatismo. Lo califica de ruindad, de ambicioso y mezquino encima de la pobreza de espíritu que lo informa.

«No nos hemos explicado nunca como se tolera el separatismo dentro del solar patrio. Nos parece que los hombres que lo representan deberían de estar aislados del resto de sus compatriotas, por higiene, por pudor y por buen gusto. Aplastar a los separatistas como a las cucarachas no nos parecería nunca un delito. ¿ni siquiera un pecado venial?»

Dice que los separatistas se revuelven hoy contra la Dictadura por que ésta los aplastó para bien de España y honra de Cataluña.

Pero si no por el separatismo... ¿cómo iba a ser personaje nada menos que Ventura Gasol?

EL SIGLO FUTURO

Recoge la actuación del equipo de Casas Viejas a base de la intriga más acentuada en busca de la disolución de Cortes para imponerse al país que los repudió por completo en las elecciones generales, en una caricatura. Representa un tren y ante el comentario de viajeros. Uno pregunta: ¿Por qué llaman a esta máquina Azaña? Y le contesta el otro: Pues, porque se pasa el día haciendo maniobras.

Ahora lo que puede ocurrir es que las maniobras salgan mal y se caigan con todo el equipo.

LA EPOCA

Pone de relieve la obra que significa ese discurso demoleedor, de tonos francamente revolucionarios que Prieto, en el entierro del metalúrgico víctima del atentado de la calle de Golri, pronunció.

Dice que sería cosa sobradamente importante el determinar hasta donde puede llegar la inmundicia parlamentaria. Excita a que la autoridad gubernativa intervenga poniendo valladar a esta oratoria demoleedora que stembra ideas de odio y rencor en los cerebros rudimentarios y que frutos tan desastrosos está produciendo en España.

INFORMACIONES

Ese ir y venir del «genial estadista» lo titula «Informaciones», «El drama de Azaña». Estima que a todo le falta una escena: el caireo de Azaña y de su colaborador Casares Quiroga con el Capitán Rojas. ¿Por qué Azaña no quiere presentarnos esta escena?

EL SOL

Marañón publica un artículo acerca del fuero universitario. Dice que unos estudiantes se le presentaron para requerir su opinión a propósito de las declaraciones hechas por el ministro de la Gobernación dispuesto a que la fuerza pública entre en la Universidad para cortar cualquier desmán provocado por los escolares. Marañón les contestó textualmente «Que los estudiantes que destruyen la Universidad me parecen unos vándalos, indignos del nombre de estudiantes, indignos de alcanzar el día de mañana un título profesional, indignos de llamarse ciudadanos de un Estado moderno».

LA LIBERTAD

Rechaza para la manobra que se urde para arrastrar con el grupo disidente de Martínez Barrios al señor Iranzo obtenga éxito. Y lo hace porque está seguro el diario de que Iranzo fué al gabinete Samper, no a satisfacer apetitos personales sino a desarrollar al frente del departamento a su cargo una actividad lo más provechosa posible al país.

Cree que todo cuanto se urde y se comenta en este aspecto no pasa de ser una «isdrada» política.

LUZ

Nada, que Miguel Maura continúa con su pesadilla: esa Ceda... a lo mejor llega al poder y entonces, adóla ilusiones del exministro de la Gobernación de ver

se convertido en flamante Presidente de un Gobierno con las izquierdas repudiadas por el cuerpo electoral.

Y alrededor de esta contrariedad urde el periódico de la «inquietud política y de los virajes rápidos según el sol que calienta» un artículo denso en el que afirma que Gil Robles no puede ser Poder.

Y cuando lo dice el órgano de Maura...

EL LIBERAL

Total que de todo lo que ocurre en la Universidad ya sabe el diario de las grasas quienes son los culpables. ¿No lo advirtían ustedes? Pues los fascistas.

Lo que es necesario que el ministro levante la clausura a los de la FUE porque así se volverá a la normalidad universitaria.

Y al destrozo de mobiliario también, ¿no?

TRASPASO

de tienda y locales en sitio céntrico.
Razón: Librería «La Tierra», de nueve a una mañana y de tres a siete tarde.

El esperanto en la próxima Conferencia de Viena

Con gran actividad se están llevando a cabo los trabajos preparatorios de la importante Conferencia Internacional que se celebrará en la capital de Austria del 20 al 24 de Mayo actual y que, con el objeto de estudiar la introducción del esperanto en la escuela, el comercio, el cine sonoro, la radio, el turismo y demás aspectos de la vida práctica internacional, evidenciará una vez más la realidad y eficacia del idioma auxiliar esperanto en las principales manifestaciones de la actividad moderna.

Esta conferencia se celebrará bajo la protección del presidente de la Confederación austriaca, con la presidencia honoraria del excelentísimo señor Canciller de la mencionada Confederación y con la ayuda económica del ministerio de Comercio y Tráfico.

Hán sido invitadas la mayoría de grandes empresas mercantiles, industriales y de tráfico del mundo entero, así como también los ministerios de Instrucción Pública y entidades culturales de relieve.

Forman el Comité de honor, entre otros, el ministro de Instrucción Pública de Austria, el ministro de Relaciones Exteriores, el alcalde de Viena, el presidente de Radio-Wien, el director jefe de la Biblioteca Nacional de Austria y el rector de la Escuela Superior de Comercio.

En dicha conferencia se aceptarán todos los idiomas, siendo considerado el esperanto como única lengua para la traducción de todos los discursos y documentos, a fin de facilitar la comprensión entre los asambleístas.

Para obtener detalles de la mencionada conferencia, así como del curso gratuito de esperanto por correspondencia, dirigirse, mediante sello para la respuesta, al secretario del Instituto Zamenhof, Sitjas, 3, principal, Barcelona.

Dumpio

El domingo: ¡¡Enorme éxito!! Estreno del formidable film «Paramount» de la máxima emoción, dinamismo e interés, UNIDOS EN LA VENGANZA, por Nancy Carroll, George Raft y Lew Cody.

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oídos
En algunas tardes y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Calle de Garbí Hernández, 12 HUESCA

KALEIDOSCOPIO

Astucia catalana

Saltando por las «filas» y «fobias» que envenenan los problemas y suelen desfigurar los verdaderos objetivos, vemos dos realidades evidentes con un denominador común: El separatismo y los intereses industriales.

Pongamos la mirada en Cataluña—foco ingente de ambos aspectos—; y pongámosla no queriendo dejarnos influir por los resplandores de la estrella solitaria ni por el unitarismo, a ultranza del señor Royo Villanova.

En Barcelona, eje de Cataluña, el morbo del nacionalismo atraviesa por un proceso de virulencia.

Los actos y discursos de los jefes de la Esquerra son hechos ciertos en favor de nuestra tesis que no admiten réplica. No nos hagamos eco de las injurias a España y a su bandera. Son incidentes, aunque muy dolorosos, de importancia relativa.

Pero Barcelona y Cataluña no pueden seguir viviendo como han vivido hasta ahora (es decir: con un nivel de vida privilegiado), si la industria catalana, y especialmente la textil, pierde su hegemonía peninsular; y, como además de los nacionalistas que viven de la elevada posición lograda en el aluvión político, hay otros muchos que sin dejar de llevar el mismo vir separatista viven de la industria y saben muy bien que ésta podría ir pronto a la quiebra si no se pone remedio al desplazamiento de industrias catalanas hacia otras regiones, han debido tomar sus medidas secretas para impedirlo.

La causa de ese desplazamiento, es sabido dónde radica: en la situación anárquica creada por los Sindicatos. Y como no es lo mismo ser sindicalista militante que serlo con la preocupación del gobernante, al líder Companys debe parecerle ya excesiva carga el dominio de sus antiguos camaradas, que pesan como una maza sobre la economía catalana.

Por ello, creemos no equivocarnos, fueron trasladados a Zaragoza los cuadros de mando de las organizaciones más extremistas de la masa obrera.

Por ello se han redoblado los ataques en zonas que por su relativa tranquilidad pudieran atraer las miradas para la instalación de fábricas.

Por ello esas huelgas revolucionarias—sin contenido social ni económico—como la de Zaragoza, que dejan a una ciudad aniquilada por mucho tiempo.

Por ello (y quiséramos que este rumor que recogemos no tuviese fundamento) los traslados espectaculares de niños de huelguistas.

Todo obedeciendo posiblemente a un plan que permita ver cómo Barcelona—pulso de Cataluña—resulta ser una especie de paraíso en estos tiempos caóticos; para que las industrias catalanas florezcan a costa de hacerlas imposibles en el resto de España.

Si la maquinación existe, como lo hace suponer la fisonomía de los hechos, no es zurda la jugada y revela a los súbditos de «en Companys» como astutos discípulos de Maquiavelo.

¡Manes de Pelayo! Ya no puede haber ni cenizas del héroe de la Reconquista.

HISPANUS.

Ha sido acordada la subasta de la carretera de Arguis

También se ha aprobado la relación de obras de reparación de carreteras, de las que corresponden siete a esta provincia

Recibimos noticias de Madrid, según las cuales ha sido aprobada por el Consejo de ministros de ayer, la subasta del trozo cuarto de la carretera de Huesca a la estación de Sabinánigo, cuyo importe de contrata se eleva a cerca de 600.000 pesetas. La «Gaceta» de hoy 6 mañana publicará el Decreto correspondiente.

Además, de la relación de obras de reparación y conservación de carreteras aprobada recientemente, que apareció pública en la «Gaceta» del 21 último y de la cual dimos oportuna cuenta, podemos adelantar a nuestros lectores que ha merecido la aprobación gubernamental una nueva relación en la que figuran siete subastas de trozos correspondientes a nuestra provincia, por un importe aproximado de 350.000 pesetas. La subasta de estas obras se verificará a primeros de Junio próximo.

Constitución del Cuerpo Consultivo Médico-Forense de la provincia de Huesca

El día 15 del actual, se reunieron en la Sala Audiencia de este Juzgado de primera instancia e instrucción, previa autorización concedida para ello, los médicos forenses siguientes: De Huesca, don Amado Millaruelo Durango; de Sariñena, don José Fernández Casas; de Jaca, don Manuel Alonso Insterra; de Barbastro, don Mario Romeo Zurita; de Tarazona, don Francisco Farré Morell; representados, don Antonio Salameño Castiella y don Faustino Callau, de Boltaña; y como adheridos, don Luis Diezgué Gómez, de Fraga.

El objeto de la reunión fué el de dar cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 27 del Decreto del ministerio de Justicia de 17 de Julio de 1933, que se refiere a

la organización de los médicos forenses en Corporación consultiva en cada provincia, y en su consecuencia, se procedió a la elección de la Junta que ha de regir a la misma, siendo elegidos por aclamación, decano presidente (por derecho propio) el forense de la capital, doctor Millaruelo; vicepresidente y tesorero, forense de Jaca, señor Alonso; y secretario, el forense de Barbastro, señor Romeo Zurita.

Se tomaron los acuerdos siguientes:

1.º Aprobar en términos generales un proyecto de reglamento presenta o, para esta Corporación, el cual previamente discutido en Junta general, será elevado a la aprobación del presidente y sala de Gobierno de la Audiencia provincial.

2.º Dar cuenta de la constitución de esta Corporación al excelentísimo señor ministro de Justicia, ilustrísimo señor presidente de esta Audiencia y jueces de instrucción de la provincia, con el ofrecimiento de cooperar al estudio y resolución de todos los asuntos y cuestiones médicos-legales que se le encomiendan por dichas autoridades judiciales.

3.º Comunicar al presidente del Cuerpo Consultivo Médico-forense de la provincia de Zaragoza, la constitución de esta Corporación en la provincia de Huesca para que ambos Cuerpos, con el de la provincia de Teruel, puedan formar la Asociación regional o territorial, a los de mejoramiento y prosperidad del Cuerpo Nacional de Médicos-forenses. Se acordó asimismo, asistir a las reuniones trimestrales que celebre el Cuerpo Consultivo de la provincia de Zaragoza en las que se estudien y discutan los temas médico-legales, cuya importancia así lo requieran.

4.º Dirigir atento oficio al presidente de la Asociación Nacional del Cuerpo Médico-forense, para que procure recabar de los altos Poderes, un decreto aclaratorio del 10 de Febrero del año actual y que haga más factible el cobro de los sueldos establecidos por el decreto de 17 de Junio de 1933, a los Médicos forenses,